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ATA AUDIÊNCIA PÚBLICA SITUAÇÃO DAS ESTRADAS E RUAS DOS BAIRROS MUNICIPAIS 

As quatorze horas e cinco minutos do dia vinte e cinco de julho de dois mil e vinte e dois, no 
Plenário desta Casa das Leis, reuniram-se autoridades, vereadores e população em geral, 
nominadas na lista de presença, com o intuito de debater a atual situação das estradas e ruas de 
nosso município. O Senhor Daniel Miranda, Assessor de Comunicação desta Casa convidou para 
compor a Mesa Principal desta audiência: o Vereador Presidente Luis Fernando Torres, o Prefeito 
Municipal Giovani Amestoy e o Promotor de Justiça Gabriel Munhóz Capelani. Constituída a Mesa 
foram cumprimentados os vereadores presentes, as demais autoridades, lidas as 
correspondências recebidas dentre elas a justificativa de ausência do Vereador Paulo Pereira, 
também foi dado conhecimento a todos o funcionamento da audiência, tendo início pela abertura 
do Presidente Luis Fernando Torres por cinco minutos, o proponente Vereador Marco Vivian três 
minutos, o Prefeito Municipal Giovani Amenstoy cinco minutos, os oito representantes de 
entidades e localidades inscritos por cinco minutos cada, o Secretário de Obras Acidemar 
Henriques por cinco minutos, os Vereadores por dois minutos com resposta do Secretário 
Acidemar por mais dois minutos e Vereadores mais um minuto, população inscrita por três 
minutos, Promotor de Justiça Gabriel por cinco minutos, autor do requerimento Vereador Marco 
Vivian por cinco minutos e Presidente Luis Fernando para fazer o encerramento da audiência, 
ainda foi registrado pelo Daniel que o Regimento da Casa permite ao proponente do requerimento 
faça interrupções e questionamentos a cada término de pronunciamento. O Presidente Luis 
Fernando Torres cumprimentou a todas as autoridades, em especial aos produtores e população 
em geral que aqui está presente em grande número, o que só confirma que a iniciativa desta 
Casa, tendo como autor do requerimento o Vereador Marco, de realizar esta audiência pública 
está correta, espera que todos possam interagir e tentar achar uma saída que possa beneficiar a 
cada um dos presentes, principalmente os produtores que tem sofrido muito com as condições, 
das estradas do nosso município, desejou a todos uma boa audiência. O Vereador Marco Vivian 
saudou a todos registrando a sua satisfação em ver este Plenário lotado de pessoas, o que condiz 
com o número de pedidos de providências já confeccionados por esta Casa, que ultrapassam 
quatrocentos, então prova que a comunidade está realmente com muita necessidade de 
melhorias no atendimento de estradas e ruas municipais. Espera que consigamos sair desta 
audiência com caminhos de melhorias no atendimento dos produtores e moradores dos bairros, 
daqui para frente, o que já passou que usemos apenas de conhecimento para corrigirmos aquilo 
que não está dando certo, temos aqui uma leva da sociedade que é a base da arrecadação do 
nosso município e do nosso país, então temos que dar mais atenção a eles. O Prefeito Municipal 
Giovani Amestoy cumprimentou a todos agradecendo a oportunidade gerada por esta Casa para 
que possa ser ouvida a comunidade e debatido este tema, onde primeiramente gostaria de pedir 
desculpas a toda a comunidade e produtores por não ter conseguido atender a estas demandas 
ao longo destes cinco anos da forma como gostaria, ao longo deste tempo umas das maiores 
dificuldades tem sido esta pasta de obras, registrou que temos uma vasta extensão territorial de 
estradas, máquinas precárias, mas' que não está aqui para alegar dificuldades e sim encontrar 
caminhos, formas de que possamos juntos melhorar o atendimento à sociedade, para podermos 
escoar bem a produção, melhorarmos os bairros e vilas. Registrou para que todos fiquem cientes 
que também conhece os problemas e as reinvindicações, o que chega aos senhores vereadores 
também chega até a administração e não estão confortáveis, tão pouco satisfeitos em não poder 
atender a população da maneira como gostariam. Encaminharam um projeto de financiamento 
para compra de máquinas a esta Casa, que já foi aprovado, a qual aproveitou para agradecer 
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pelo entendimento, estes equipamentos e máquinas já foram licitados e contratados, apenas 
temos que aguardar os prazos e o período eleitoral, que como o BRDE é um banco público temos 
que observar estas questões. Tem trabalhado com a terceirização de horas máquinas, com um 
investimento de mais de quatrocentos e cinquenta mil reais e mais de trezentos mil reais em 
combustível para as máquinas próprias durante este ano, mas mesmo com estes investimentos 
estamos ainda sem conseguir atender a todos. Estão abertos ao diálogo e sempre com a vontade 
de fazer mais para tentar alcançar as melhores condições possíveis daqui para frente. .0 Senhor 
Daniel agora passou a palavra aos oradores inscritos. O Senhor Sandro Ferreira representando o 
Sindicato Rural de Caçapava do Sul, em nome do Presidente Cristian, cumprimentou a todos 
parabenizando pela iniciativa de buscar soluções para o interior. Disse que atua no interior desde 
mil novecentos e oitenta e sete em razão de sua profissão, que já houve momentos bons e ruins, 
que existe uma oscilação em relação à qualidade das nossas estradas, mas que noseu entender 
mais mudou ao longo destes anos foi a comunicação e o advento do aparelho de celular, que 
cada um por onde anda consegue fotografar e gravar vídeos, que passa as gestões e as 
condições são semelhantes. Como não tinham no Sindicato dados concretos como valores de 
orçamento, máquinas e servidores disponíveis no município para realizar estes trabalhos, fica 
difícil de trazer metas claras e contrapor quem está com a caneta, mas veio sugerir terceirização 
sempre que possível, planejamento na localidade, sem que saia de uma região sem a conclusão, 
que seja dado conhecimento de quando irão a uma região, se necessitam de apoio, máquinas, 
até mesmo alguns recursos, para que os produtores se organizem e possam ajudar, achando que 
desta forma terão melhores estradas. Outro ponto é se tem poucas máquinas, fazer como os 
produtores fazem, otimizar os trabalhos com dois operadores por exemplo, quando no interior 
muitas vezes o trabalho começa tarde e termina cedo, se conseguisse fazer dois turnos o trabalho 
com certeza avançaria mais, para que fique claro que não estão propondo que os servidores 
aumentem a carga horária, mas que haja estes ajustes na gestão das máquinas que existem, 
estas eram as principais ideias que o Sindicato teria para contribuir. Em nome da Cotrisul o 
Senhor Gilberto Diquel cumprimentou a todos registrando que a Cotrisul vem acompanhando as 
questões de estradas há tempo, tendo um movimento em torno de quatro mil e quinhentas 
carretas carregadas de insumos e produtos que giram em nosso município, seja indo ou vindo das 
propriedades e a forma de acesso claramente é pelas nossas estradas que muitas vezes não dão 
as condições necessárias para este ir e vir. Como sugestão até já foi falado aqui é que tenham 
um cronograma dos trabalhos com as comunidades, que este cronograma demostre as 
dificuldades, as necessidades e os avanços dos trabalhos realizados, sabemos que isso depende 
de muita gente, mas pelo que estamos vendo a comunidade esta a fim de ajudar, a Prefeitura 
executa seu trabalho, .mas muitas vezes parece que isto não acontece e precisam mudar isso, 
aumentar a eficiência. Precisamos urgentemente de um trabalho relacionado às pontes, teremos 
em breve o plantio das lavouras de verão, e a chegada de insumos é imediata e muitas vezes 
para que se chegue estes nas propriedades é necessário que sejam aumentadas as distâncias, 
quando possível, ou feito baldeações de cargas, porque as pontes existentes não suportam ás 
veículos que transportam. Por fim acredita na capacidade de todos de acharem uma solução para 
estes problemas, reiterando que a Cotrisul continua sempre à disposição para colaborar no que 
for possível. O Senhor Lasier Martins Presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais 
cumprimentou a todos, parabenizando o Vereador Marco pela iniciativa, registrando que nestas 
audiências podemos debater e achar soluções para os problemas em pauta, sobre as estradas 
recebe várias demandas dos nossos produtores, entregou já no primeiro ano de gestão dó atual 
governo um plano de trabalho com o objetivo de melhorar o atendimento às comunidades rurais, 
acredita que estamos trabalhando ainda com uma estrutura muito antiga, com tecnologias 
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antigas, hoje tem equipamentos modernos que com toda a certeza melhorariam a execução dos 
trabalhos. Sem planejamento, trabalhando como estamos hoje é como se não estivéssemos 
realizando os trabalhos, trabalhamos muito, mas o serviço feito não tem duração, patrola-se uma 
estrada, uma rua, na primeira chuva já está todo o serviço desfeito, acha que com o uso de 
serviços de engenharia e com equipamentos que melhorem a compactação do solo, por exemplo, 
com certeza os trabalhos serão mais eficientes e isso gerará fôlego para a realização das ações 
da Secretaria. Tem um interior envelhecido, com pontes que não suportam as cargas atuais, 
estradas estreitas e isso tem que ser mudado, temos que ter evolução e prioridades, para pensar 
no futuro e não no que já não funcionou, obrigado pelo espaço. O Vereador Marco registrou que 
foi aprovado nesta Casa anos atrás um abono para as turmas que atuam no interior, para que não 
tenham que sair da cidade e chegar tarde para começar os trabalhos como relatou o Senhor 
Sandro, outras duas questões que deixo para o Secretário são em relação aos contratos de 
aquisição das máquinas e caminhões que têm noventa dias para serem entregues após a 
assinatura, como foi assinado em trinta de junho, teria até trinta de setembro para serem 
entregues, mas tem a questão eleitoral como vai ficar, estas máquinas chegarão antes das 
eleições? O Prefeito Giovani registrou que esqueceu de esclarecer este fato, mas que a 
assinatura que o contrato se relaciona, trata-se da assinatura da Prefeitura com o BRIDE, e isso 
que acabou adentrando o processo eleitoral. O Senhor Geraldino Oliveira morador do Rincão da 
Palmeira que fica aproximadamente dezessete quilômetros da BR 290, local onde se leva até 
mais de uma hora para a travessia, onde os moradores seguidamente estão arrumando as 
estradas daquela região, como tem bastante lavouras, tem máquinas e acabam realizando estes 
trabalhos, gostariam que tivesse um regramento, que a Prefeitura fosse lá e assumisse a chefia 
dos trabalhos, a fim de evitar que um outro morador possa ficar atolado por exemplo e reclamar a 
eles produtores que estão mexendo na estrada sem autorização do município, registrou que em 
dezembro recebeu o Vereador Boca e o Secretário Acidemar em sua residência, e que o 
Secretário se comprometeu de estar lá em fevereiro, o que não ocorreu, quando encontrei ele 
novamente ele me disse que a turma estava no Lagoão e que acabou entrando em férias, então o 
contestei o Senhor não teria que dar férias no inverno, dai ele me disse que férias no inverno nem 
ele gosta de tirar. Acredito que uma forma de aperfeiçoar o trabalho destas máquinas, se é que 
são poucas, é atuar com mais intensidade dos meses de outubro a abril, então acho que temos 
que pensar nisso, sabem que temos os finais de anos e que se escasseiam os recursos, tem natal 
e ano novo, mais carnaval, mas tem que se ajustar a esta realidade e estão à disposição para 
ajudar, precisam é de estradas em condições. A Senhora Leoni Oliveira representando a 
comunidade da Varzinha manifestou-se registrando que novamente está aqui solicitando 
estradas, que por várias vezes já se reuniu com o Secretário e com o Prefeito, inclusive lá no 
interior mesmo, o Prefeito é muito delicado e atencioso, só que estão sofrendo muito com estas 
estradas, solicitaram que encascalhassem pontos específicos, até inclusive acabou virando um 
caminhão em uma subida, para tirar a produção pecuária foi preciso tropear para carregar em 
vizinhos, porque muitas das propriedades não têm condições de chegar um caminhão, esta 
produção gera renda ao município, gera impostos, mas não estão tendo a devida atenção, só 
pedem estradas, esperam sair daqui com uma posição, tudo que entra na cidade é da produção 
rural, os alimentos vêm do campo. O Senhor Ivori Ilha cumprimentou a todos parabenizando o 
proponente da audiência, onde os produtores podem conversar diretamente com o Prefeito e o 
Secretário, registrar que por várias vezes conversou com o Secretário sobre a realidade das 
estradas das localidades do Santa Barbinha, Maricá, Megatério e Passo da Promessa, o 
transporte escolar está com muita dificuldade, estão tendo que rebocar veículos com tratores o 
que por vezes acaba acarretando estragos nos veículos gerando prejuízos aos proprietários. Tem 
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vários problemas, a maioria pontuais, õómô bueirosé póntôs que necessita  a recuperação, SâP 
parceiros sempre, em outras vezes já atuaram fazendo a limpeza dos desaguadores e bueiros, 
estão à disposição para ajudar no que estiver dentro das suas condições, 'sabem' 'que. OS 

problemas não são só de Caçapava e estão aqui para colaborar, os problemas não.são diferentés 
dos demais O Senhor Wilson Dias representando a região do Seival/Caraja acesso BR 153 
cumprimentou a todos em especial os produtores corajosos que assim como ele tiveram o vigor 
de encarar as estradas e estarem aqui hoje, também aqueles que não estando presente estão 
acompanhando esta audiência das suas moradias pela internet Registrou que esta localidade .é 
uma das maiores produtoras de grãos do municipio e seus campos uns dos melhores para a 
pecuária do mundo, seria melhor ainda se não fosse a situação calamitosa das estradas Tem 
vários pedidos ao Prefeito, ao Secretario, e Vereadores aos quais agradece sempre pela boa 
vontade em tentar alguma solução, sendo eles também muitas vezes enrolados pelo Sécrétário 
São sabedores que não é fácil, que choveu muito, o diesel está caro, mas em anos secos as 
estradas são as mesmas atuais, tivemos épocas que se patrolava até a Capela São Geraldo é 
ficava em torno de dez quilômetros por patrolar porque segundo o Prefeito da epoca não tinha 
eleitores residentes nestes trechos. Mas vamos aos fatos atuais, o último patrolamentá foi êrn 
outubro do ano passado, sem abertura de valetas, a ponte Artidor Dias em estado precário, com 
transito de veículos pesados interditado, com o impressionante nível abaixo das aguas do rio, 
além de valetas, buracos e lagoas na estrada que já fizeram até caminhão virar. Porém na última : 
quinta e sexta-feira foi feito uma operação de duas horas em nove quilômetrôs, a operação tapa 
cratera que deixou a estrada pior do que estava Por fim registrou que a intensão não é aëhar. 
adjetivos para as estradas, mas tentar encontrar soluções e que os reparos quando feitos sejam: 
bem executados, que os trabalhadores tenham humildade para aceitar às sugestões dos 
moradores que conhecem os problemas, que o Secretario de Obras e o Prefeito saiam para o 
interior e fiscalizem com seus olhos os serviços que estão sendo prestados, esperando que suas 
palavras sejam interpretadas como uma crítica construtiva para que as ações sejam tõmadas. 
rapidamente e de uma vez por todas. A Senhora Fátima Pazinatto representando a Associação de. 
Moradores do Bairro Batista, cumprimentou a todos enfatizando que os moradores da cidade são 
diferentes do interior porque não possuem máquinas para fazer por si só os consertos 
necessários, tem dois Vereadores no Bairro Batista, mas não os culpados pelas situações das 
nossas ruas, sei que eles, assim como ela recebem as reinvindicações dos moradores, porém: 
não tem o poder de fazer, de executar o trabalho, apenas podem cobrar e pedir que façam. Tem 
recebido auxílio do Poder Executivo, mas tem pontos no Bairro que não estão dando passagem, 
precisam de bueiros e colocação de cascalho. Sobre o que já foi falado aqui da arrogância de. 
alguns servidores realmente existe, tem umas quadras no Bairro que nunca foram patroladas:. 
nesta administração, quando questionado o operador, ele registrou que não tinha ordem para 
realizar o serviço e não fez. Tem problemas de execução do trabalho, por exemplo na rua que dá: 
acesso a residência da Vereadora Jussarete foi feito um patrolamento e encascalhamento, porem 
quando veio a chuva o rejeito colocado foi parar dentro das casas mais abaixo da rua, então 
sugeriu que sejam mais ouvidos os moradores ou que haja um acompanhamento técnico nos: 
trabalhos. Estão à disposição para serem parceiros, agora a Associação sôzinhà não. consegue 
fazer frente a tantas demandas que tem. O Senhor João Nascimento representando as Pontas do 
Santa Bárbara cumprimentou a todos, registrou que o poder público bate na porta dos morádores 
a fim de revisar os potes de flores e águas dos animais para ver se não tem larvas de mosquitos ; . 
mas este mesmo poder público abriu um buraco na Rua Bento Gonçalves que já fez uns quatro: 
aniversários e os bichinhos estão lá, água parada. Das Pontas do Santa Bárbara em • mil 
novecentos e oitenta veio morar lá e produzir, já entregou uma lavoura porque não teve mais 

Rua Barão de Caçapava, 621 - CEP 96.570-000 - Caçapava do Sul - RS 	 4 
Internet: www.cacapava.rs.ov.br  Email: contato(cacapava.rs.qov.br  

Fone: (55) 281-2044 / 2428 



AH 

PODER LEGISLATIVO 
CÂMARA MUNICIPAL DE VËREADORES 
Caçapava do Sul - RS - Capital Farroupilha 

acesso, nestes quarenta e poucos anos agora está vendo carros atolados na estrada municipal, 
nos últimos trinta anos atuou na produção de leite, que esta semana vendeu duas cargas de 
vacas e está pondo fim na atividade porque não têm condições de trabalhar, vai continuar 
insistindo nas lavouras de soja, porque do contrário terá que arrumar um e'rnprego,na Prefeitura, 
não tem outra coisa para ser feita. Só pede uma coisa, menos discurso e mais trabalho. O 
Secretário Acidemar Henriques cumprimentou a todos, registrando que está feliz em poder estar 
aqui e poder falar olho no olho com cada um dos senhores, o que muitas vezes por telefàne fica 
difícil, de antemão quer registrar aos senhores que mora desde que nasceu na Rua João Velocino 
Machado, na sétima rua da Vila Sul, então quer dizer que tudo o que ouviu aqui, ele vive no dia-a-
dia, a sua região é uma das mais acidentadas da Vila, esgoto, buraco e ruas ruins ele acompanha 
de tempo, este discurso de estradas ruins também se prolonga Há muito tempo, mas quer 
agradecer a oportunidade de poder estar falando com quem realmente paga o seu salário .e é o 
seu patrão, como gostaria de ter em suas mãos a solução destes problemas, mas ouviu algo aqui 
•e ficou ainda mais motivado, todos que lhe antecederam falarem que estão dispostos a ajudar, 
não ouviu uma inverdade, nem crítica que não seja construtiva, ouviu o que realmente estão. 
passando. O que foi falado pelo Senhor Geraldino é realidade no seu planejamento era para 
terem entrado naquela localidade em março, porém estamos em agosto e ainda não conseguiram 
chegar lá, tivemos muitas chuvas nos últimos meses é verdade, mas as estradas só se agravaram 
o que já estava ruim, e muito do que foi feito, foi destruído. Quer aqui defender os servidores da. 
Secretaria, principalmente os patroleiros, relatando que o trabalho danificado não foi porque foi 
mal feito, quando fazem uma operação de recuperação rápida não tem como fazer envaletamento 
e beiradas. Conversando com um secretário de obras de uma cidade vizinha ele lhe relatou que 
durante os meses de inverno não tira as máquinas da oficina, porque patrola hoje chove logo 
depois o serviço é danificado. Os senhores sabem, mas a título de reforçar, se chove hoje temos 
que esperar de dois a três dias conforme a estrada para poder meter uma patrola. Quer registar 
que com a, exceção de nestes dias o Secretário Adjunto ter se afastado em razão de urna  cirurgia, 
está quase sempre no interior, não para no gabinete, sai muitas vezes pela manhã e volta. 
somente à tardinha. Para ser prático vamos formar estas parcerias, tenho tido inclusive o apoio'. 
desta Casa, com as máquinas que vão chegar, vão praticamente dobrar o potencial de 
maquinário da Secretaria, com três patrolas próprias e uma contratada fica quase impossível 
atender a todos, com estas que chegarão com certeza vai melhorar o atendimento. Tem regiões 
muito grandes, com vários ramos de estradas, Santa Bárbara, Rincão dá Salete, várias, mas não :  
esta aqui se desculpando, chega cedo e não tem hora para voltar, sobre as máquinás que.. 
começam às nove horas, só que elas saíam da cidade naquele. dia para ir fazer um trabá lho,  
próximo, as equipes distantes começam às sete e meia, param onze e meia, voltam a uma.e meia 
e param as cinco e meia, inclusive no verão se tivéssemos a possibilidade de pagarmos, horas 
extras este horário seria estendido. Em nenhum momento se sentiu ofendido, acho que o Prefeitõ 
também não, porque o que foi falado aqui é uma realidade, já fui Secretário em outra 
oportunidade tinha cento e setenta e dois servidores, hoje tem menos de cem, ê tudo aumentou, 
porém a estrutura diminuiu, falamos em estradas, mas esquecemos das pontes m que em tempos 
atrás passavam um caminhão onze treze, hoje passam caminhões com quarenta toneládas, 'não .' 
há suporte, abriram licitação para contratar empresas para a confecção de pontes de madeira; 
deu deserta, não tem mais empresa que faça estas'pontes, tem que fazer pontes de cimento é aí' 
o custo é bem maior, quer muito oferecer o que os senhores pedem, que é estradas de qualidade, .. 
mas não posso enganar os senhores, hoje não têm condições de prestar estes serviços, fica feliz 
pelas parcerias propostas e pelas máquinas que vão chegar e ajudarão muito com certézà'.'.O.. 
Vereador Marco registrou que as chuvas são gerais, chove em outras cidades da região tambem, 
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quanto a defasagem de servidores da Secretaria, com os limites de folha de pagamento em mais: 
dê sessenta por cento, como vão reestruturar a Secretaria com mão de obra, melhôrar eqüipes,. 
agilizár projetos para execução de pontes, por exemplo, onde no Passo da Cháõara já havia sido. 
buscado em novembro esta parceria junto ao DAER, mas agora estão contratando  empresa, J. 
que bom que estão fazendo esta parte do processo agora para executar no período de verão. 
Sabe-se que o corpo técnico da Prefeitura não assina projetos de pontes, então que isso seja 
executado para poder até os Vereadores irem atrás de recursos. O Presidente Luis Fernando 
registrou que foi feito um concurso e que cargos necessários não foram colocados lá 'no edital, 
ainda tem a questão do último Secretário de Obras que disse aqui que faltariam pontes para 
serem feitas, então discurso só não resolve. O Secretário Acidemar registrou que este contrato 
deste projeto está sendo pago pelo FUNDESTRADAS e é fundamental que 'assim que estéja 
concluído o projeto esta ponte seja feita. O Vereador Marco registrou que o FUNDESTRADAS foi 
um projeto aprovado por esta Casa, sendo uma parceria do Vereador Mariano Têixeira com 
Sindicatos, EMATER e Produtores. O Vereador Antônio Carlos Casanova cumprimentou a todos 
dizendo que conhece a maioria dos produtores aqui presentes em virtude do período que atuou 
junto à Cotrisul, e como já foi dito aqui não podemos pensar só no passado, o homem do campo 
antigamente queria duas coisas, luz elétrica e estradas, hoje pede quase só estradas, então tem 
que, ser atendido com qualidade. Na região do Geraldino tem lugares que já deixam um trator na 
porteira, que é para puxar os atolados, foi falado em planejamento é importante, mas temos 
Prefeito que priorizar, o Senhor Prefeito sabe das dificuldades, mas temos que priorizar, tem 
lugares que a própria Prefeitura vai estraga o 'trabalho já feito pelos moradores. Precisam treinar 
os servidores para trabalhar com os equipamentos novos que irão vir, que ficou preocupado com 
a chegada', pelo que foi dito poderão chegar lá para o fim do verão, tomara que chegue antes'. A 
Vereadora Jussarete Vargas cumprimentou a.todos parabenizando o autor do requerimento e as 
colocações feitas anteriormente, tudo o que a comunidade pede são estradas, sobre a questão'-de 
execução acha que realmente deve ser melhor fiscalizada, sobre a execução dos trabalhos acha 
que as máquinas devem entrar em uma região e concluir os trabalhos para depois ir a outra 
localidade, a fim de evitar o desperdício de tempo e dinheiro público. O Secretário Acidemar 
registrou que quando estão com uma turma em um lugar ela não sai dali sem concluir... risos... 
concluindõ disse que ocorre é de fazerem uma saída rápida para dar um suporte e retornam à 
localidade, por exemplo têm duas turmas, então às vezes isso é necessário. O Vereador' Marco 
questionou quantos engenheiros existem lotados na Secretaria de Obras? O Secretário 
respondeu que na Secretaria de Obras específico não tem nenhum. A Vereadora Mirella 
Fernandes cumprimentou a todos registrando que várias demandas já foram passadas, que tem,' 
conhecimento das situações, que faz os encaminhamentos, que torce pela chegada dos 
maquinários, que parcerias são importantes, e torce para que as coisas aconteçam. O. Vereador 
Mariano Teixeira cumprimentou a todos registrando que será sucinto pelo tempo disponível, disse 
que está, diferentemente do Secretário, triste por ter este número de produtores aqui, que tiveram' 
que deixar suas propriedades para cobrar o que lhes é de direito. Tem uma lei votada aqui quê 
instituiu gratificação aos servidores que ficarem acampados no interior do município, esta lei 'êstá 
sendo usada, tem servidores recebendo esta gratificação? Sobre o FUNDESTRADAS é o ITR' 
pago pelos produtores que reverte para estas situações. O orçamento da Secretaria de Obras é 
em torno de vinte e um milhões e meio de reais o que destes valores efetivamente é aplicado em 
obras, estradas, infraestrutura como um todo? Secretário Acidemar disse que quando se' referiu a , 
estar feliz é em relação a poder dialogar com os produtores e não pela situação que se encontra .o . 
município, sobre a questão das críticas já registrou que as considero construtivas, se referiu-se de' 
forma diferente retira o que disse. Sobre a questão dos servidores estarem recebendo a ' 
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gratificação aprovada aqui eles estão recebendo quando ficam no interior, se não ficam•o.mês 
inteiro recebem proporcional ao período que lá permanecem, mas o que precisavam,  mesmo 
principalmente no verãó, era a questão das horas extras, porque o rendimento do trabalho seria 
maior. Em relação ao orçamento não tem como precisar exatamente agora, pode responder a 
posterior, mas saem valores de recolhimento de lixo, folha, diesel, manutenção dos veiculos O 
Vereador Mariano Teixeira questionou sobre uma reportagem da época da troca de governo, em 
que consta uma lista com as maquinas e caminhões que estava funcionando, hoje quantas destas 
máquinas estão em. funcionamento e se o rolo compactador está no município? O Secretário 
respondeu que o rolo está no município, que tem quatro.patrolas, três próprias e urna tàrceirizãda,.: 
quatro retros escavadeiras, por isso que foi dito que com a aquisição das máquinas novas estarão 
praticamente dobrando a capacidade. O Vereador Marco questionou quantas equipes estãó 
trabalhando hoje, em quais localidades e se existe um planejamento para o mês de agôsto e 
qüem fiscaliza a questão dos dias de trabalho da equipe no interior do município, em relação 
gratificação citada? O Secretário respondeu que tem duas turmas no interior hoje, uma no Passo 
do Umbu e a outra no Bom Jardim, estando esta última prestando um socorro, mas está lá, sobre 
a questão da fiscalização cada turma tem um chefe que faz as anotações e vistorias necessárias. 
O Vereador Silvio Tondo cumprimentou a todos registrando que ira repetir algumas coisas já ditas 
aqui, mas que foi votado aqui a gratificação já falada, votamos a questão da terceirização, ja 
realizamos outra audiência em relação as estradas na última gestão, que não teve apresença do: 
Poder Executivo, então esta Casa tem feito a sua parte, cobramos, o que cobramos mais :  é 
cronograma e melhorias para que a manutenção da arrecadação do município seja mantida afinal 
o meio rural e a base da nossa arrecadação O Senhor Promotor deve estar percebendo que tem 
alunos que não estão vindo à escola em razão das condições das estradas, e isso ai é tirar o 1 
direito do aluno vir buscar sua alfabetização, inclusive existe a cobrança do próprio Conselho 
Tutelar, mas como os pais vão fazer se não tem acesso. Hoje tem várias pessoas aqui que não 
estão tendo atendido o seu direito constitucional de ir e vir. Mas sobre o FUNDESTRADAS quanto 
dos valores já foram usados? Qual a previsão de reconstrução das pontes do município? E sobre : 
os paralelepípedos que são retirados das ruas onde eles são depositados? O Secretário disse 
que no ano passado houve um apontamento do MP, sobre alunos que  não poderiam ir à escola 
em função das estradas, este ano já tiveram uns cinco ou seis apontamentos, então não estão se 
escondendo atrás dos tempos chuvosos, mas isso impossibilita de realizar muitas tarefas, viu 
muitos veículos atolados. Sobre os recursos do FUNDESTRADAS só irá sair o valor para pagar O, 

projeto da ponte e o restante está preservado, O Vereadcr Silvio registrou que faz dois anos que 
não chove, então não podemos colocar a culpa no tempo chuvoso, sobre as parcerias das 
entidades e produtores acredito que desde o inicio da gestão deste governo elas têm sido 
parceiras. Sobre os paralelepípedos não foi respondido, mas convidou os presentes para irem e 
ver que as pedras estão atrás do ginásio melão. Sobre a questão de ir nas localidades e concluir, 
isso não tem acontecido, até mesmo dentro da cidade, patrolam uma rua e se mudam de bairro. 
Mas sugeriu que se não ficar definido hoje, que se marque uma agenda Senhor Prefeito ôorn 
estas localidades mais precárias para que se defina um cronograma de realização dos trabalhos. 
A Vereadora Patricia Castro cumprimentou a todos registrando que a base do município dépende 
do meio rural, da agricultura, da pecuária, e se não tem como dar este suporte a eles fica: 
impossível retirarem seus produtos e produções. Espera que vejam as questões de mão de obra . : 
porque senão terão equipamentos e não terão quem trabalhe nelas, precisamos de calceteiros,, 
precisamos de cronograma. Tem recebido explicações de que a unidade móvel de saúde está 
atendendo somente as comunidades que tem acesso pelo asfalto, porque está danificandoa 
unidade andar nas estradas municipais, isso não pode ficar desta forma, então como presidente 
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da Comissão de infraestrutura ficou muito preocupada com todas as demandas e constatações 
que está fazendo e o que se pode esperar? O Secretário respondeu que não preocupa somente a 
Vereadora, mas a ele também, não tem uma rua sequer em toda a sua extensão que não tenha 
um buraco por retirada de .  paralelepípedos, mas tem estes depositados ali no Melão, na Promoràr 
e lá fora também, porém ano passado abriram uma licitação para contratar uma empresa para 
repor estes calçamentos, que deu deserta. Hoje tem uma empresa trabalhando com calçamento e 
conversando com eles parece que tem interesse de participar, então provavelmente estarão em 
breve abrindo esta licitação. A Vereadora Patricia solicitou que sobre a unidade móvel o Prefeito e 
o Secretário deem uma mão, para que o acesso às outras localidades, que não são asfaltadas, 
possa ocorrer, para que não ocorra ainda mais a superlotação das unidades de saúde no 
município, se é que os moradores conseguirão sair, porque se a unidade não chega é provável 
que 'os moradores não saiam. O Vereador Marco questionou se o contrato dos 'serviços 
terceirizados ainda é o contrato trinta e um, meia cinco de dois mil e vinte e um e onde estão 
sendo prestados os serviços? O Secretário respondeu que sim, que a parte dos caminhõesj 
concluiu carga horária, mas que a patrola está no Rincão de Lourdes, mesmo estando parada, 
esta semana está ali, espera que consigam adentrar no Faxinal se o tempo permitir o màisrápidó 
possível. O Vereador Zilmar Araújo cumprimentou a todos dizendo que esta audiência, traz o 
descaso que está nosso município, sobre as questões de que os trabalhos são concluídos, isso 
normalmente não é o que chega até ele. Sobre a questão de ter dois Vereadores no Bairro, 
Batista, têm, mas muitas vezes as demandas por eles solicitadas não são atendidas, fazém para 
alguns, mas para outros não. Temos que pensar em melhorias para o nosso município, queria 
saber o por que de não ter cronograma, por que não fazer toda a região, todas as ruas. O 
Secretário respondeu que o seu pensamento de cronograma daqui para frente é dar 
trafegabilidade nos locais mais críticos, tem lugares no nosso município ,que estamos 
impossibilitados de um caminhão passar, como foi feito na Varzinha na semana passadà, sobre 
as vilas nunca partiu do Secretário de dar a ordem de fazer uma rua e não fazer outra: Também 
disse que precisavam de mais pedreiros para fazer as bocas de lobo, para evitar que' a água 
ganhe força e destrua as ruas das vilas, ainda tem no meio rural as entradas de propriedades que 
muitas vezes se entulha a valeta ao invés de colocar bueiros e acaba esburacando a estrada. O. 
Vereador Zilmar disse que não sabe quem esta mentindo porque sempre.que os servidores são 
questionados sobre fazer uma rua secundária, por exemplo, dizem que ,  não tem autorização dó 
Secretário, como sugestão deixou que sempre que forem para uma determinada localidade já 
encaminhem uma retro escavadeira anteriormente para que possa ir abrindo valetas e fazendo 
limpezas. O Secretário disse que pode até ser penalizado por falar a verdade, mas mentiroso ele. : 
não é. O Vereador Março questionou quais as localidades o Secretário tem como prioridades para 
este mês de julho e agosto? O Secretário respondeu que pretende desobstruir, dar 
trafegabilidade, como o serviço que está sendo feito na Varzinha, estavam no ' Seival e 
pretendemos voltar para lá, mas tiveram que retirar a equipe para prestar um socorro na estrada. 
da Sanga de Pedra, onde estava interrompido, a previsão é que o seu Zacarias volte para a' 
estrada do Seival, nos Biacchi e Fernandinho, para dar trafegabilidade, nesta outra localidade que 
foi falado aqui vão agilizar para dar trafegabilidade Na verdade a vontade era que a turma que 
está lá no Umbu pudesse terminar lá e descer pelo Guarda Velha e vir pelos Bitencourt, mas 
infelizmente a chuva não está permitindo, iam cumprir este itinerário, mas estão atrasados. No 
Seivalzinho aturma que está ali no Bom Jardim e Lagoão, já era para estar lá, mas até hõje não: 
estão, vão concluir ali e atravessar a BR. O Vereador Luis Fernando registrou que a última , 
arrumação do Seivalzinho foi feita pelos Arnuti, que como já foi dito o Secretário havia 'ficado de 'ir:' 
lá em fevereiro, estamos em julho, já colheram o arroz, inclusive puxando caminhão, quando .o 
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senhor vai ir lá, lá dá enchente e tapa tudo, perde tudo, tem que ter agilidade, os produtores. 
precisam levar insumos é urgente uma solução. O Secretário disse que em momento algum 

•registrou que foi o Executivo que fez a estrada de lá, que ainda não conseguiram atravessar a 
faixa para o lado de lá. Neste momento foi passado a inscrição da população presente. O Senhor 
Ciro Chaves manifestou-se. (Manifestação em anexo). O Prefeito disse que está sendo aberta, 
uma licitação para contratação de uma empresa visando à recolocação dos paralelepípedos que 
foram retirados, mas tenham a certeza de que não é porque não queremos, mas porqüe temos 
tido grandes dificuldades. A Senhora Roselaine Pires representante do Bairro Santa Rita disse 
que esteve um patroleiro lá e que quis jogar a lâmina sobre um vizinho que inclusive havia feito 
uma cirurgia, isso porque os moradores estão invadindo a rua, ela já esteve na Prefeitura 
reclamando, mas até agora nada foi feito, o Secretário Adjunto disse que o patroleiro não iria 
retornar lá porque o morador teria sido agressivo com o operador da máquina, em outra 
oportunidade voltou à Secretaria de Obras e disse ao Secretário Ajunto que se ele não resolvesse 
iria registrar uma ocorrência policial, então ele lhe pediu que não fizesse, que ele iria resolver até 
a próxima quarta, então ela queria saber quais as atitudes serão tomadas. Estão avançando as 
ruas e o que o poder público vai fazer, o patroleiro disse que não retorna mais lá, então o que vão 
fazer? O Secretário disse que lamenta o ocorrido, dizendo que não havia chagado ao seu 
conhecimento, pedindo desculpas pelo servidor, dizendo que vai apurar estes fatos e que a 
patrola irá voltar lá, porque quem decide não é o patroleiro e sim o Secretário. O. Senhor Luis 
Antonio representando o Bairro Sul cumprimentou a todos registrando que foi preciso uma 
determinação da promotoria para que se realizasse a pintura de uma faixa de pedestre em frente 
à Cotrisul, porque o responsável pelo trânsito disse que não podiam pintar lá, que tinham que 
esperar terminar o serviço do asfalto. Os encontros das ruas da vila com a avenida, rua de terra 
com o asfalto, toda vez que chove abre uma valeta que dificulta a passagem de veículos, então 
sugeriu que coloquem uns bueiros que já resolve, também que quando forem patrolar as ruas 
principais que também façam as travessas, sugeriu ainda que seja criado uma forma de educação 
de trânsito nas escolas para que as crianças saibam que devem atravessar nas faixas de 
pedestres. O Secretário respondeu que precisam muito de fazer bocas de lobo, na Rua Marta 
Arlete é um exemplo da necessidade. O Senhor Tiago Freitas cumprimentou a todôs registrou.que 
veio até esta audiência para ser técnico, mas que não tem como chegar aqui e ouvir o Prefeito e o 
Secrétário. pedirem desculpas à comunidade, quem vai arcar com os prejuízos dos veículos. 
quebrados, com a humilhação da comunidade de ter que sair no barro e sem acesso as suas. 
residências nas vilas como foi falado na Santa Rita. Não é possível continuar discutindo os 
buracos, se não existe um planejamento, a sua grande inquietação é que como que um Secretário 
manda uma patrola para uma região sem saber a quilometragem que lá existe, o tempo que 
levará para concluir, o custo que terá, na administração a regra é básica se não tem como medir, 
não tem como planejar. É do conhecimento da administração que em dois mil e vinte foi feito um 
estudo na UNIPAMPA, sobre as estradas municipais, ao qual até o Prefeito nega o conhecimento 
da universidade, este estudo está em minhas mãos, o Senhor Prefeito disse que o município tem, 
uma extensão muito grande de estradas rurais, mas quanto, o Senhor sabe quantos quilômetros 
de estradas rurais e os Bairros que extensão tem, estes são os primeiros passos para podermos 
ter um cronograma. O Prefeito respondeu que não acha demérito nenhum pedir desculpas, só 
não pede quem não tem humildade, o Senhor mesmo Tiago percorreu durante a última eleição 
todo o interior do município e sabe a extensão e os problemas que existem. Sobre as extensões 
das estradas não temos nada de estudo técnico a não ser este da UNIPAMPAregistrado, mas 
temos pela fala dos que trabalham cerca de sete mil quilômetros de estradas, o que é de 
conhecimento público, e por isso não é fácil este atendimento com apenas quatro patrolas, foi 
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falado aqui de municípios vizinhos, porém a extensão territorial e de estradas nem se comparam à 
Caçapava, Santana, por exemplo, dois mil e poucos quilômetros de estradas, São Sepe três mil e 
pouco, estes com os mesmos ou até mais equipamentos. O Senhor Darlan Freitas áumprimentou 
a todos registrando que em dois mil e vinte já havia questionado nesta Casa o Senhor Prefeito 
que disse que existe sete mil quilômetros de estradas, hoje ele disse aqui que a não ser este 
estudo da UNIPAMPA, se sabe que existe sete mil quilômetros, mas baseado em qual estudo; 
sobre a questão das desculpas, esta audiência merecia eram projetos, cronograma que foi o mais 
pedido até agora, nas Minas do Camaquã, por exemplo, recebeu relatos de que houve um, a 
reunião em maio e que foi acordado de que seria encaminhado uma equipe em• brève ,até, lá, 
porem ate hoje não chegou Quer deixar este estudo da UNIPAMPA aqui com o Presidente para 
que a Prefeitura possa evoluir nestes estudos para que se possa ter a real situação e como disse 
o Tiago se não se pode medir, não tem como planejar e fazer cronogramas de trabàlho; . 0.: 
Vereador Luis Fernando registrou que esta Casa já tem o estudo, foi entregue pelo Professor .  
Rojas O Senhor Zauri Tiaraju cumprimentou a todos registrando que mesmo sendo produtor rural 
veio aqui mais para ouvir e dar apoio as reinvindicações de todos, porque a vontade de todos aqui 
são estradas melhores, mas que foi citado por um cidadão que até falou bem, porém que ele não 
conhece, registrou que foi Prefeito de dois mil e oito a dois mil e doze, depois teve o Otomar qüë. 
vendeu tudo da Prefeitura, agora o Prefeito Giovani já passou quatro anos, e eu falei durante os . 
debates na ultima eleição que iríamos andar de helicóptero, na sua gestão foi feita nove pontes de 
concreto, quarenta e sete de madeiras e foram recuperadas as estradas duas vezes, algumas 
três Mas Prefeito, quero lhe dar um conselho, como amigo de antes da política,, salve a sua 
gestão profissionalize a Secretaria de Obras, demita o Secretário que não está fazendo um. bom 
trabalho, todos estão vendo é isso que se espera de um gestor competente, demitir .assessores 
que não estão sendo eficientes, mesmo que estes tenham lhe ajudado durante a campanha, e ao 
Promotor sugiro que determine uma data para que seja apresentado algum cronograma, 

1
um 

projeto ou um planejamento mínimo. O Prefeito Giovani respondeu que se fosse seguir todôs os'. 
conselhos do Ex-Prefeito estaria respondendo grande numero de processos e não e o que se 
quer. Mas não podemos pender para o viés político e sim seguirmos com o foco na solução dos 
problemas que estamos enfrentando, ate mesmo porque já concorri a reeleição e estão 
trabalhando para resolver os problemas e não para eleição O Secretario frisou que e Secretario a 
convite do Prefeito, que tem a confiança do Prefeito, dos Servidores, que a população nãose 
deixe enganar por conversar políticas, conhece o que é trabalho desde a infância, sempre: 
trabalhei, chegou a Secretário em uma cidade em que quem tem a pele mais escura ainda passa: 
dificuldades, parece que é tão fácil bater, o Prefeito lhe chamou e ele pegou uma das piores 
Secretarias, tem umas Secretarias que trabalham das nove as três, a nossa não, trabalha desde 
cedo ate a noite muitas vezes, o seu cargo esta a disposição do Prefeito, que e quem pode lhe 
demitir e não pressão política. O Presidente registrou que aqui ninguém esta questionando 

1
cor de 

pele e sim competência para gerir os trabalhos O Vereador Marco registrou que temos que ser 
objetivos, inclusive teve pessoas que já saíram sem saber o que será decidido nesta audiência, 
espera que saíamos daqui com uma equipe de pessoas para debater com o Prefeito e definir, 
seja em quinze dias, prioridades de ações para nosso município, esta audiência não pode morrer 
aqui, temos e vamos fazer acontecer alguma mudança no que vem sendo feito. OSenhor 
Samorin Vargas Dias cumprimentou a todos dizendo que não sabe quem formulou o protocolo 
desta audiência, mas que recebeu um convite para.vir debater produtores com o Prefeito e 
Secretario, mas que os Vereadores têm a tribuna para discutir e vieram discutir nesta audiência 
que era para ser para o meio rural, Vereador gosta de falar muito quando tem plateia,.e isso 
acabou tirando a oportunidade de se pronunciarem por mais tempo, é um dos mais velhos : : 
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produtores aqui presentes e quer trazer um testemunho apenas da sua estrada que passa na 
Picada do Ricardinho, uma estrada que tem cerca de vinte quilômetros entre a BR três nove dois,:. 
e a BR um cinco três, que passa muitos carros por dia de trabalhadores e pessoas que por ali 
trafegam, teve uma patrola terceirizada sem fiscalização que simplesmente fez umas lagõs. 
naquela localidade, taparam todos os desaguadores e bueiros, esta estrada não vai durar, aí elé 
questionou, eles são culpados acha que não, o problema é o Secretário que não fiscaliza ounão 
conhece o serviço, daí deixa as coisas andar sem fiscalização. O Senhor Secretário registrou que 
tem conhecimento, que são mais de três anos que já anda pelo interior e conhece, se for-feito um 
escoamento para dentro de uma propriedade, inclusive já houve até ameaças a. servidores, 'então 
teríamos que levar a outras instâncias, não seria ele que poderia interferir:, inaudível.., O Prefeito 
registrou que como está sendo muito questionada esta questão do horário de pegadas e largada 
dos servidores será montada uma equipe do gabinete para ampliar a fiscalização em' relação a 
estes horários. O Senhor Henrique Almeida cumprimentou a todos querendo saber por qual 
motivo só foi arrumada uma vez a estrada do Rincão dos Paz, e quando  arrumada fica mal 
arrumada, qual é o motivo de não arrumar? E se quebra um veículo quem paga a arrumação? O 
Secretário registrou que quer acreditar que trata-se da parte abaixo da propriedade do Senhor 
Toni, ele foi até lá revisar e acabou atolando, então não tem como meter uma patrola lá, aqui mais 
na parte de cima já colocaram uns tubos e se tudo der certo esta semana vão ali para colocar 
mais tubos, para evitar que a água atravesse a estrada, onde fica pegando os carro embaixo. A 
Senhora Adalgíza disse que faz dez dias que veio à Caçapava e não consegue ter acesso' a sua 
propriedade no Cerro da Sentinela, tem moradores lá que se saírem não voltam de lá, ontem 
tentou chegar e não conseguiu, nem pela Varzinha, nem pela Picada, acabou quebrando o carro,::. 
tem ali no telão as fatos, precisam uma solução imediata, para chegar ate em casa tiveram que 
deitar o arame de outra propriedade vizinha, aquele açude que lá se formou, as máquinas estão: 
naquela região, foram lá Secretário hoje ou não? O Secretário respondeu que foram até aportêira. 
do Nitão, ficaram segunda, terça e quarta com retro e caminhão na estrada da Varzinha, a retro 
ficou lá, só retiram para fazer um serviço na Sanga de Pedra as caçambas A professora Ana 
Maria cumprimentou a todos e disse que depois de tudo que ouviu é desanimador, têm uma ponte 
que dá acesso a sua propriedade a mais de dois meses e agora a Secretaria foi lá, mas com esta 
realidade quando vão resolver, estão fazendo uma volta para poderem chegar em casa que 
aumentou o trajeto em mais três horas, e agora a bem de chegarem só puxados por trator, já tem 
um trator a postos para lhes puxar, tem ido a pé com barro pelo joelho, caminhões não vão mais 
para aquela região, são produtores, como ,  vão retirar o fruto do trabalho daquela região, é 
desanimador, não sabe depois de tudo que ouviram aqui que solução terá, o que esperar, mas 
espera que alguma resolução seja dada, não é possível não ter acesso, não pode continuar 
assim, não podem esperar mais. O Secretário disse que conhece a região, que o Zacarias esteve..  
na localidade e que a ponte tombou pela passagem de um caminhão muito pesado, precisa ser 
refeita toda, e não quer repetir, mas a Senhora já ouviu aqui dizer que tiveram uma licitação e que,. 
não tiveram interessados em fazer pontes de madeira, e os engenheiros não assinam mais 
pontes de madeira, só projetos de pontes de concreto ou ferro, outra alternativa seria fazer, a 
estrutura de concreto e a parte de cima de madeira, e temos várias pontes nesta condições,então"' 
infelizmente, essa e a realidade O Promotor Gabriel Capelani saudou a todos, registrando que 
falar de estradas e falar de economia, saúde e educação, mas para que todos entendam que o 
Promotor não e cargo eletivo, não e ele que vai dizer qual estrada ou ato de gestão o municipio 
ira fazer primeiro, isso compete ao gestor, no caso o Prefeito, cabe ao Ministério Publico fiscalizar 
se os princípios que norteiam a administração pública estão sendo observados, im pessoal idadê,' 
economicidade, moralidade, publicidade, eficiência, entre tantos outros, noto na fala dos senhores., 
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que falta publicidade porque muitos dos que aqui 'falaram não sabem dos atos da Secretaria,: 
então sugeriu ao Prefeito, inclusive já teve a oportunidade de fazer formalmente em outra cidade 
que atuou, mas aqui de forma sugestiva, que se crie como o portal da transparência, um canal dê, 
divulgação com estas informações aos munícipes, estamos atuando na região A, após: 
passaremos para a B, isso facilitará o acesso do cidadão à informação até mesmo pelo celúlàr.' 
Outro ponto que deve ser observado e a eficiência, foi falado aqui que uma determinada equipe 
está em uma localidade na região sul, sai de lá e vai à região inversa, isso é eficiente? Não é mais 
oneroso? Será impessoal ou não? Porque está indo de uma ponta a outra se poderia ser dado • • 
continuidade, isso cabe ao Ministério Público sim investigar, até sugiro aqui .que o encerramento 
fique a cargo do Prefeito Municipal para que após ouvir as reinvindicações deste plenário lotado 
ele possa dar os caminhos que irão seguir. Registrou que está no município a menos de um ano, e 
que não conhece todas as demandas, nem todas as regiões do município, não sabe as extensões 
de estradas, mas sabe que o município tem três mil e quarenta e sete quilômetros quadrados, que 
a base do município é agropecuária e que para isso estradas em 'condições são fundamenta, o 
Prefeito com toda a certeza tem muitas outras ações a tomar, urbanísticas, de saúde más estas 
imagens e relatos chegam até a Promotoria, e que são vistas por ele, que mora aqui em 
Caçapava e vê estes problemas, então estas demandas não são todas as que o município tém, 
mas são importantes, como já relatou a base do município é agropecuária, solicitou a ata desta 
audiência para que possamos ter documentado as ações que doravante serão adotadas.. 
Encerrando parabenizou a comunidade pela expressiva presença e manifestação dos debates dó. 
tema em questão nesta audiência. O Vereador Marco manifestou-se dizendo que a organização.. 
desta audiência buscou sempre a imparcialidade, não usando nunca a questão política, até houve 
manifestações deste cunho, mas não é este o foco, as pessoas têm seus lados partidários, 
ficando isso a critério de cada uma delas, o Promotor disse aqui que está conhecendo o 
município, mas já percebeu que a base da nossa economia é a agricultura e a pecuária, então 
Prefeito fica a nossa preocupação com os atuais níveis de folha de pessoal que sabemos estarem 
tentando resolver isso, para melhorar a infraestrutura. Somos referência em azeite 'de oliva, ternos 
a questão turística, mas ao andar em nossas ruas vimos a estrutura de todas elas, temos o 
interior precário, mas o que vamos sair de concreto daqui, Secretário Acidemar o que queremos 
do Senhor quando lhe ligarmos é que o Senhor nos atenda não para um pedido pessoal, mas qué 
atenda os produtores, com esta aproximação de hoje ficou claro que as pessoas buscam este 
atendimento e comprometimento não só seu, mas dele também, sabe que estamos recebendo 
recursos públicos para estarmos onde estamos, vamos fazer o nosso melhor. Sobre as pontes 
vamos fazer ao menos os projetos agora para que possamos buscar, até mesmo através desta 
Casã, os recursos para a sua execução no verão, que não fique neste debate. Quando' se refériu 
a outros municípios disse porque trafega na região do Cerrito, enquanto estrada de São Sepé 
anda a uma velocidade, entra na região de Caçapava tem que reduzir e muito, São Sepé:dá 
manutenção quase mensal as suas estradas, com maquinas pesadas Temos produtores saindo 
por outros municípios para poder vir à Caçapava, não é uma crítica política, como Vereador do 
seu jeito, quer ver boa gestão, que a população daqui ou de fora tenha uma visão diferente dê 
Caçapava, que está mudando para melhor, não precisar vir os produtores aqui pedir estradas. 
Solicitou ao Prefeito que possamos dar melhores condições para estes produtores que lutam 
diariamente, no trabalho de sua propriedade, e quando tem que sair, muitas vezes para trazer um 
filho, não terem estradas, comprarem insumos e,não ter como chegar a suas propriedades. O 
Senhor Prefeito agradeceu a oportunidade de poder participar desta audiência pública e. tirar 
ideias de tudo o que foi falado aqui para poder melhorar o atendimento à comunidade, o Gabineté 
do Prefeito está sempre aberto para atender a todos que lá se fizerem presentés, população e..:. 
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Vereadores. Alguns encaminhamentos aqui são extremamente importantes como ouvir ,  e dialogar 
com a população, reconhecer os problemas e achar juntos soluções Dentre as atitudes que irão 
tomar e a questão da fiscalização, através do Gabinete do Prefeito, que foi um dos fatos bastante 
falado aqui, também gostariam de fazer algumas reuniões com as comunidades, jáconvidõ aqúi a 
Câmara, pode ser através da Comissão de lnfraestrutura, o próprio Ministério Público se quiser sé .1 
fazer presente ou mandar um representante, para que possam, por regiões, dialogar e buscar as..: 
ações mais urgentes de cada localidade, com as soluções dentro do que podem oferecer neste.: 

• momento, em parceria com a comunidade; já foi registrado a questão da licitação para. a 
reposição dos calçamentos, outro ponto que o Vereador Marco falou aqui trata-sé da quõstão dó 
entendimento em relação aos índices da folha de pagamento que e algo bem burocrático, em que 
este entendimento fez com que a mudança do calculo da despesa com pessoal impeça de 
contratar servidores, principalmente para a área de obras, como os recursos da secretaria de 
obras não são vinculados, dificulta ainda mais, diferentemente das áreas de saude e educação 
por exemplo Nestas reuniões regionais definirão comissões de fiscalização dos serviços, usar do 
FUNDESTRADAS para fazer mais projetos das pontes e pontilhões para poder gerir ou captarl, 
recursos. Quer parabenizar o Secretário e sua equipe e dizer que não é fácil gerir esta Secretária, 
assim como reconhecemos todas as dificuldades de produzir, para encerrar gostaria de 'usar .a.  
frase de Mano Cortela "Um concorrente burro te emburrece, um adversário fraco te enfraquece e 
uma oposição frágil, fragiliza um governo" O Presidente Luis Fernando registrou que a nossa 
audiência pode abrir espaço aos produtores do interior que puderam falar direto com o Secretario 
e o Prefeito, diferente do que foi dito aqui, que gostaria que ficasse uma data definida para a 
solução rápida dos problemas, que temos vários, se temos que buscar recursos, parcerias, to *  dós 
aqui estão dispostos a ajudar, inclusive que já deixemos datas agendadas para estas reuniões no 
interior, porque com certeza todos irão estar dispostos a ajudar, que possamos ter em breve uma 
melhoria no atendimento nas demandas de todos. Não havendo mais nada a ser tratado i  o 
Presidente Luis Fernando Torres encerrou a presente audiência. Constituem anexo desta ata la: 
manifestação do Senhor Ciro Chaves, a Lista de Presença desta Audiência Publica e o DVD com 
a íntegra deste conteúdo, sendo que este também pode ser localizado na página da Câmara de 
Vereadores de Caçapava do Sul no You Tube. . 

SALA DAS SESSÕES GENERAL JOÃO MANOEL DE LIMA E SILVA, EM 25 (VINTE E CINCO.: 
DE JULHO DE 2022 (DOIS MIL E VINTE E DOIS). 	 . 
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LISTA 	 AUDIÊNCIA PÚBLICA 25/0712022 

LOCAL PLENÁRIO DA CÂMARA DE VEREADORES DE CAÇAPAVA DO SUL/RS 

ASSUNTO Discussão do Requenmento n°74/2022, pretende dar oportunidades a entidades e a comunidade para uma discussão aberta sobre a 
atual situação das ruas e estradas de Caçapava do Sul 

DATA 25/07/2022 HORÁRIO 13 30h 

ESTA LISFA SERÁ ANEXADA A ATA DESTA REUNIÃO 
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CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE CAÇAPAVA DO SUL 
Excelentíssimo Senhor Luis Fernando Torres - Presidente 

Audiência Pública: Atual situação das ruas e estradas do município 
Requerimento 74/2022 

A ASSOCIAÇÃO PARA O DESENVOLVIMENTO DO 
GEOTURISMO EM CAÇAPAVA DO SUL - AGEOTUR, vêm por meio. 
desta se manifestar em relação a atual situação das vias públicas deste 
município. 

muito se fala em turismo em Caçapava do Sul, visto as 
inúmerk belezas naturais que nos contemplam. A saudosa Dona Ruth 
dedicou muito de seu tempo a este assunto, infelizmente não viu seu 
sonho se concretizar. 

Agora somos despertados, novamente, com o projeto Geoparque 
Caçapava do Sul e com a olivicultura, grandes potenciais de atração 
turística. 
O turismo é uma fonte limpa" de desenvolvimento, renda e cultura. 

Sabemos que a condição mínima para que ocorra o turismo é a 
acessibilidade. Turistas vão onde sentem-se confortáveis, acolhidos e 
bem tratados. 

As vias públicas do nosso município mal tratam nossos turistas e 
cidadãos, não há uma única rua que não tenha um buraco ou 
calçamento parcialmente removido, onde, as "pedras" retiradas 
somem. 

Considerando que o calçamento é pago pelos moradores, como 
pode o poder público retirar os paralelepípedos (para manutenção de 
redes de água e esgoto) e sumir com as pedras e não repor ao seu 
lugar. Existe vias com valas que tiveram o pavimento removido há 
vários anos. 

Observamos uma incapacidade do poder público em dar uma 
simples manutenção nas vias públicas. 

O problema se agrava com a falta de passeios públicos, 
responsabilidade dos moradores, mas que não existe fiscalização. 
Muito menos o exemplo do Poder Administrativo. Não é incomum 
vermos cadeira ntes se locomovmWmMaçviaEdeítráfagaqmpgwãcDtenes 
mínimas condições de transitar pelo passeio público. 

j 
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Estes problemas são visíveis e recorrentes nas principais ruas de 
Caçapava do Sul, não precisamos nem ir na periferia ou interior para 
sabermos que a situação é pior, muitas vezes sendo necessário os 
próprios moradores executarem obras para permitir o acesso às suas 
propriedades. Ruas com valas que engolem automóveis e motocicletas. 
Produtores que não conseguem escoar sua safra. 

O que vêm ocorrendo é um TOTAL descaso da Poder Público em 
relação as vias públicas, a ponto de ser solicitada uma audiência 
pública para tratar deste assunto. 

Para atingirmos uma meta ou objetivo é necessário primeiro 
QUERER FAZER, depois as condições aparecem. 

A pergunta que fica é: O Poder Executivo quer fazer algo para 
mudar esta situação? 

Finalizo com o ditado popular: "Quem quer faz, quem não quer 
dá desculpas!" 

Caçapava do Sul, 25 de julho de 2022. 

Ciro CSr F giarini Cha 
lpside e AGEOTLg 


